



## **DÉCLARATION DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL AU NOM DE L'ORGANISATION DES ÉTATS D'AFRIQUE, DES CARAÏBES ET DU PACIFIQUE SUR LA SITUATION EN RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO**

---

L'OEACP se joint à la communauté internationale pour exprimer sa profonde préoccupation face à l'escalade récente du conflit prolongé en République Démocratique du Congo (RDC), qui a entraîné la perte de vies civiles ainsi que des pertes parmi les casques bleus servant sous la MONUSCO.

En solidarité avec le Gouvernement et le Peuple de la RDC, l'OEACP adresse ses sincères condoléances et ses sympathies à S.E. Félix Tshisekedi, Président de la République Démocratique du Congo, pour la perte regrettable de vies humaines et de biens. Nous adressons également nos condoléances à tous les pays contributeurs de troupes, en particulier ceux des États membres de l'OEACP ayant perdu des soldats dans ce conflit, et formulons des vœux de rétablissement complet et rapide aux blessés.

En tant qu'organisation engagée dans la promotion de la paix, de la stabilité, de la coopération régionale et de la coexistence pacifique entre les pays voisins, l'OEACP appelle à un renouvellement du dialogue et de l'engagement diplomatique, qui demeurent la voie la plus viable vers une résolution pacifique et durable de la situation en RDC et dans la région élargie des Grands Lacs.

L'OEACP reconnaît et salue le leadership de l'Union africaine à travers son Processus de Luanda, facilité par le médiateur désigné par l'Union africaine, Son Excellence João Manuel Gonçalves Lourenço, Président de l'Angola et Président en exercice du Sommet de l'OEACP, aux côtés de la Communauté de l'Afrique de l'Est (EAC) dans l'avancement des efforts régionaux de paix par le biais de son Processus de Nairobi. L'OEACP réaffirme son soutien à ces efforts critiques de médiation et de consolidation de la paix et encourage toutes les parties à s'engager activement dans ces cadres afin de favoriser une résolution durable du conflit.

L'OEACP soutient l'appel lancé par les Nations Unies en faveur de la protection des civils, en particulier des groupes vulnérables tels que les femmes et les enfants, dans le cadre du conflit. Il souligne également l'importance d'un accès humanitaire aux populations affectées et de la cessation des violences.

L'OEACP se félicite des conclusions de la Communauté de l'Afrique de l'Est (EAC) et de la Communauté de développement de l'Afrique australe (CDAA) à l'issue de leurs sommets, qui s'inscrivent dans les valeurs démocratiques promues par l'OEACP dans son Accord de Georgetown révisé.

\*\*\*